

LE CANARD

Journal Humoristique Hebdomadaire
A. P. PIGEON, Editeur-Propriétaire
Bureau : 1786 Ste-Catherine, Montréal
Tel. Bell 7121.

ABONNEMENT

Un an (pour tout le Canada et Etats-Unis) - 0.50
Strictement payable d'avance.

LE NUMÉRO : UN CENTIN

Adressez toute correspondance ou envoi d'argent, timbres, etc. à A. P. PIGEON, éditeur-propriétaire. Ce journal est vendu aux agents 8 cts la douzaine, payable tous les mois.

MONTREAL, 8 AOUT 1896

AVIS AUX TRIFLUVIENS

Les Trifluviens qui désirent prendre part à l'excursion du 15 août à Québec pourront prendre le vapeur "Trois-Rivières" qui passera vers minuit à Trois-Rivières, Samedi le 15. Billet, aller et retour, 75 cts.

NOS GRAVURES

LE CIRQUE A OTTAWA

Lord Aberdeen, le directeur du plus grand cirque du Canada, s'est assuré les services d'une quinzaine d'étoiles de première grandeur, et la série des représentations va commencer dans quelques jours.

Le jour de l'ouverture, le directeur, en entrant dans le rond, s'adressera au public à peu près en ces termes :

"Ladies and gentlemen. Mesdames et messieurs.—J'ai l'honneur de vous informer que l'accident arrivé à Sir Charles Tupper, n'interrompra pas la série des représentations. Au prix de sacrifices considérables, je suis aujourd'hui en état de vous présenter une autre célébrité. M. Laurier est un acrobate populaire (applaudissements) qui débutera par le saut le plus périlleux qui ait jamais été vu sur le triple trapèze.

Il partira du sommet, accroché au premier trapèze, exécutera une pirouette pardessus le second et viendra s'accrocher par les dents au troisième.

Maintenant attention ! Ça va commencer. (C)

LE SAUT DU CRAPEAU

Ce sont les employés inutiles qui vont le faire et c'est M. Tarte qui s'en charge. En l'air les fainéants ; en l'air les incapables ; en l'air les mignons ; en l'air ceux qui ont des gros salaires et rien à faire.

LE CANARD n'a pas d'objection à ce que tout cela saute, et au besoin il fournira même le bâton à M. Tarte pour qu'il tape plus fort.

Mais qu'il ne s'occupe pas seulement des Canayens. Il faut qu'il fasse aussi sauter quelques gros crapaux anglais.

PERSONNEL

Un membre du comité des marchés, s'est fendu le crâne en descendant les degrés du portique de l'Hotel-de-Ville. Il n'en est rien sorti.

L'enquête dans l'affaire Pronlx — Jeannotte n'aura pas lieu. *Marions* toujours la fille avant de faire la noce.

Un voleur de vingt-cinq ans en Cour de police :

—Comment, à votre âge, au début de la vie vous avez pu

Le prévenu (fondant en larmes). — Si vous saviez, mon bon juge !... Pas de travail pas d'emploi !... toujours comme un oiseau sur la branche !

Le juge — Ne cherchez pas à tromper le tribunal. Quand un oiseau est sur une branche, il ne vole pas.

L'EXCURSION A QUEBEC

C'est le temps de se procurer des billets à \$1.00, aller et retour, pour l'excursion de Samedi, le 15 Août.

BULLETIN POLITIQUE

Opinion d'un électeur de St Athanase, sur M. Tarte :

Je ne sais pas s'il a une verge de large, mais il est pure laine garantie.

Le malheur n'a pas abattu le courage des conservateurs.

Ils ont fait une opposition morale à tous les ministres du cabinet Laurier.

On dit que le fameux Joe Martin se retire de la politique.

Le CANARD aimerait à en féliciter la politique, mais il craint que la nouvelle ne soit fausse.

Le CANARD arrive de Ste Rose, et rapporte que cette année les bleus sont aussi rares dans cette paroisse que le doré dans la rivière.

Durant tout son voyage il a rencontré deux bleus et pris trois poissons.

Le nouveau ministre des chemins de fer et canaux annonce qu'il va surveiller tout particulièrement la voie du Pacifique.

Espérons que ce n'est pas pour faire chanter la compagnie.

Les joueurs de croasse de Toronto, qui portaient des gilets bleus, samedi dernier, n'ont pas pu gagner une seule partie sur neuf.

C'est pire que les bleus de Montréal : sur les neuf divisions de l'île, ils ont réussi à en prendre trois.

L'hon. M. Davies prétend que depuis les élections on ne trouverait pas un conservateur dans l'Île du Prince-Édouard, même avec un peigne-fin.

La *Gazette* lui répond que ce n'est pas des conservateurs qu'on prend avec cet instrument-là.

FIN FIN

Les citadins ne perdent jamais l'occasion de blaguer les gens de la campagne lorsqu'ils viennent à la ville ; mais il se font souvent blaguer, à leur tour, lorsqu'ils s'enventurent dans les champs.

Le CANARD en a entendu une bonne sur le compte d'un jeune gandin qui prétendait tout savoir, mais qui allait à la pêche pour la première fois.

C'était le soir et il était accompagné d'un vieux pêcheur qui devait le conduire aux bons endroits.

Après avoir ramé quelque temps le guide jete l'ancre et passe une ligne à son jeune compagnon, en lui recommandant de mettre un ver à l'hameçon.

Le jeune homme dans l'obscurité ne s'aperçut pas qu'il y avait deux hameçons et n'en amorça qu'un.

Au bout d'un quart d'heure, il retire sa ligne de l'eau et constate que l'hameçon qu'il croyait avoir amorcé, n'avait plus de ver.

Il dit à son compagnon.

—Tiens, un pois-on a mangé mon ver.

—Remettez-en un autre, répond le vieux pêcheur.

Le jeune novice, remet un ver à ce second hameçon qu'il croyait toujours être le même. Il jeta de nouveau sa ligne à l'eau, et un quart d'heure plus tard, il la retire et constate à sa grande surprise qu'il y a deux vers.

—Tiens, dit-il, deux vers maintenant !

—Ce sont les poissons qui vous ont rapporté le premier, dit le vieux.

—C'est la première fois de ma vie que j'entends parler de cela, dit le jeune homme, et je ne manquerai pas de raconter le fait à mes amis.

Un autre qui fait rire de lui sur une grande échelle c'est notre ami J. A. qui

est en train de se faire construire une maison de campagne.

Il se croit meilleur architecte qu'un architecte et meilleur charpentier qu'un charpentier, et c'est lui-même qui dirige les travaux. La semaine dernière il achète du bois, du clou, des outils et engage des ouvriers.

Dans le courant de la journée il se rend sur les lieux et trouve ses ouvriers les bras croisés. Ils les apostrophe avec sa vigneur habituelle :

—Pourquoi ne travaillez-vous pas, m... beignets ?

—Nous ne pouvons rien faire, dit le foreman, nous n'avons encore reçu que du bardeau et du petit clou.

—Vous pouvez toujours faire la couverture, en attendant, m... beignets !

SERMON D'UN CURÉ AUVERGNAT

Au nom du Père, du Fils, j't Esprit... ainchi choit-il !

MES FRERES,

Ch'est auchourd'hui la feschte de chaint Michel-Archange. Ck'est un bien grand chaint que celui-là qui tient les balanches du Cheigneur (*S'interrompant*) Eh bien ! qu'est-ce que vous faites vous, là-bas ?... oui, vous ?...

Après tout, mes chers frères, il faut que je vous dije une chose : on a volé vochtre curé. Chela vous churprend ?... Vous chavez que moncheigneur l'évêque doit venir voir les habitants de ma par-riche ? Eh-bien ! tous les fruits que j'avais gardés pour le recevoir, on me les ja pris dimanche dernier, pendant que je dijais la mèche. Je connais bien les voleurs, mais par charité je ne les nommerai point. Che chont ches deux grandes filles, chur che banc, là-bas, toutes cheules.

MES FRERES,

Ch'est aujourd'hui la feschte du grand chaint Michel-Archange.—Enfin, ch'est donc toujours la même chose !... Je ne peux pas vous corriger ; puis-qu'il faut que je vous le répète ; je ne veux pas que vous mettiez votre linge dans le chimitière... cha n'est pas convenable, et la première fois que cha vous arrive, j'on lève vos jupes et vos chamises à tous et nous verrons.

MES FRERES,

Ch'est aujourd'hui la feschte de chaint Michel-Archange. Chavez-vous che que ch'est que che chaint ck'est bien plusch' qu'un ange, puisch' que ch'est un archange. Ch'est lui qui, au jour du jugement dernier, il chera aschis à la droite du Cheigneur. Et moi auschi, j'y cherai !... Quand le tour de mes paro-chiens viendra, je cherai là, à la gauche. Et, quand Notre-Cheigneur demandera : mauvais paro-chiens, qu'esch'c que vous j'avez fait à voschtre curé ?... Il a eu choif et vous ne lui avez pas donné à boire ; il a eu faim et vous ne lui avez point donné à mancher ! Non cheulement vous ne lui avez point donné une part de la dime comme cha doit che faire, mais encore vous l'avez volé, pillé, fatigué, ennuyé, aschomé... Alors l'un dira : Monchieur le curé parch, monchieur le curé par-là, mais je ne vous écouterai pas. Vous vous attacherez tous à mes eulottes, mais je lâch-rui le bouton... et patatras !... vous j'irez touch' to.uber dans les flammes éternelles ! Ch'est la grâche que je vous chouhâte.

Ainchi choit-il !

L'EXCURSION A QUEBEC

Le bureau du CANARD, 1786 rue Ste-Catherine sera ouvert jusqu'à minuit Samedi, le 8 Août, afin de permettre aux personnes de se procurer leurs billets à \$1.00 pour aller à Québec, le 15 Août ; après cette date ils se vendront \$1.50.

L'EXCURSION A QUEBEC

Le vapeur "Trois-Rivières" partira de Montréal à 7.30 hrs p.m. pour Québec, Samedi, le 15 Août. Billets, aller et retour, \$1.00.

Au cercle :

—Comment ! vous épousez la petite Z..., une danseuse de l'Opéra ?

—Dame ! c'est une femme de foyer !

Quand M. Hy. Jos. Jobin a été démis de ses fonctions de garde à la prison, *La Patrie* qui voulait sans doute enter-rier l'affaire, annonçait qu'il était mort.

Nous demandons bien pardon à notre confrère, mais M. Jobin est bal et bien vivant et LE CANARD l'a découvert au coin des rues St-Urbain et Lagauchetière, en allant prendre un *cocktail*.

Au café.

—Garçon, je viens de faire tomber une pièce de dix sous ; si vous la retrouvez vous me la rendez.

—Mais si je ne la retrouve pas ?

—Alors vous pourrez la garder.

A table :

On sert de superbes reines claudes et on en donne deux à Arthur.

—Ah ! les bonnes prunes ! s'écrie-t-il ; j'en veux encore.

—Mais, reprend maman, si tu en mangeais davantage, tu serais malade.

—Eh bien ! tant pis ; donne-m'en encore une et envoie chercher le médecin !

OU EST-IL ?

Il n'est pas perdu. Il est toujours à la même place, No 40 rue St-Laurent, le premier restaurant à gauche en montant, où il tient un restaurant extra chic, avec ce qu'il y a de mieux à Montréal en fait de vins, liqueurs et cigares. LE CANARD veut parler du populaire restaurateur M. J B Miron, qui est toujours là pour recevoir ses clients et donner satisfaction à tout le monde.

A la Gare.

Un Monsieur (à un employé) :

—Dites donc mon ami, si vous voyez ma femme pendant que je vais prendre les billets, dites-lui qu'elle m'attende ici.

—L'Employé. — Mais comment voulez-vous que je reconnaisse votre dame ?

Le Monsieur.—C'est juste je n'y pensais pas... eh bien dites-lui qu'elle ne m'attende pas.

Un noir du plus beau teint comparait en police correctionnelle, accusé d'avoir chipé je ne sais quoi.

Le président l'examine avec un sentiment d'admiration et lui demande où il est né.

—A Paris, répond le superbe noir.

—Comment à Paris ?

—Oui, rue Montmartre.

—Pourtant, votre couleur... vous m'étonnez, en vérité !

—Que voulez-vous que j'y fasse ? Je suis né à Paris.

Le président ne cesse de marmotter :

—C'est drôle ! dit-il en se penchant vers son voisin de droite, je l'avais pris pour un nègre.



L'EXCURSION DU 15 AOUT A QUEBEC

Voici la liste des endroits où l'on peut se procurer des billets à \$1.00 pour cette excursion, durant cette semaine : Imprimerie du CANARD, 1786 Ste-Catherine ; Beauchamp & Dery, 505 Craig ; Saxe & Fils, coin St-Laurent et Craig ; Jos. Gravel, coin Inspecteurs et St-Jacques ; H. Dubois, 1, carré Chaboillez ; Authier Frères, 237, 2739 Notre-Dame Ouest ; Blondin & Corbeil, coin Visitation et Ste Catherine. Samedi prochain, étant la dernière journée de la réduction, toutes ces places seront ouvertes jusqu'à minuit.